

LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 6.906

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Miércoles 25 Abril 1934



No arricone su receptor miniatura por su defectuoso funcionamiento, porque tenga alguna avería o porque están sus válvulas fundidas.

Éntreguelo a cualquiera de los Representantes Oficiales Philips y, funcionando o no, le abonarán por el 100 pesetas, facilitándole a cambio un novísimo receptor Philips a «Superinductancia» 834 para ondas cortas y largas, con el que podrá Vd. disfrutar de la radio con absoluta seguridad, con un gasto infimo de corriente y lejos del temor de que el receptor deje de funcionar o se fundan sus válvulas. Es un producto Philips y está garantizado.



PHILIPS A "SUPERINDUCTANCIA"

ONDAS CORTAS Y LARGAS

Representación oficial: Ferretería de Segura, Canalejas 31.
Teléfono 153 R.—LORCA. VENTA A PLAZOS

Camino adelante

¡POBRE DON MIGUELITO!

Como habrán visto nuestros lectores leyendo la Prensa de Madrid estos días, ha aumentado el número de hidrófobos en el Congreso. A los gruñidos y ladridos de Prieto, Largo y demás republicanos fundamentales que luchan por hundir a D. Ale, se ha unido Maura. Los cria Dios y se juntan ellos. Don Miguelito echa las muelas desde las últimas elecciones. El golpe que le dieron las derechas acabaron de trastornar los no muy seguros tornillos de su mollera y anda desde entonces haciendo oposiciones a una celda en el Sanatorio del doctor Lafora, con la circunstancia de que pretende entrar en ella con camisa de fuerza. ¡Qué furiosos los de don Miguelito! A mí me hace reír, porque la cosa no es para menos. Se ha descubierto tanto que se le ve la marca. Debajo de la escarapela tricolor se le ve la garra de los ambiciosos, de

los absorbentes que no van más que a lo suyo cubriendo la pudrición de la mercancía con la tela de su opinión política. No es rara avis este erizado ser. ¡Hasta por estos lares abundan los que como él piensan! El pienso los trae locos porque se retrasa la hora del festín.

Este Maura que ha sacado de su papá todo lo malo que aquél tenía y nada de lo bueno, aprovechándose del efecto que hacía en la opinión la desafortunada conducta de los republicanos como Azaña y socialistas como... los socialistas, se dió a predicar por el mundo hablando pestes de aquellos gobernantes, soñando con que formaría un partido poderoso que habría de acercarlo al Poder en fecha más o menos próxima. Apparently ganaba terreno en la opinión Maura detractor de Azaña y de los caciques socialistas que odiaba el país, era aplaudidísimo en

todas partes.

Pero vinieron las elecciones, y las huestes derechistas le ganaron la partida. Pensó que estas acabarían por hacerse republicanas dentro de su pronunciado matiz conservador que, en puridad se lleva poco con el de don Miguel si hemos de ser claros, y por consecuencia, juzgó su importancia política casi como anulada. Su sueño se desvanecía. El Poder se alejaba de sus manos y, como esto era lo que él buscaba y creyó tenerlo al alcance de su mano, el fracaso lo ha llevado al abismo de la desesperación donde se ha dado un cariñoso abrazo con Paco el albañil; Inda, el verdugo de Lorca y Azaña el covachuelista.

La jauría enloquecida por el furor, está llegando a extremos vergonzosos por provocar la crisis y ha tenido valor «El Liberal» de Madrid —que valor se necesita—, para dar como rumor, no sólo que la crisis era un hecho, sino que ¡Maura!!! quizás fuera Poder, *porque tiene las simpatías de las izquierdas!!!* ¿No hay para reír un rato oyendo los rumores que fabrica «El Liberal»?

¡Pobre don Miguelito! No le faltaba más que el roce con el covachuelista, para que su horizonte político se vea cada vez más negro. Sin duda alguna se atraen el Parque de María Luisa y Casas Viejas.

JUAN DEL PUEBLO

MADRID

Se espera que hoy quede planteada la crisis total

Por mediación del señor Sánchez Guerra, envió S. E. el Presidente de la República al Congreso la ley de Amnistía, firmada; esto hizo creer conjurada la crisis que se creía inminente.

Pero al parecer han surgido nuevas dificultades, pues a la mencionada ley acompañaban unas cuartillas del

DE MI COLECCIÓN

Postal Pedagógica

¿Así se hace Patria...?

Es de divulgar y ensalzar la gallardía con que proceden los colegas vallisoletanos, quienes después de cumplir hasta la saciedad con sus sacrosantos deberes, se apiñan y con ejemplar energía reclaman, de quien corresponda, aquellos sagrados derechos, cuya negación ya va siendo endémica.

Ayer recibimos el último número, defensor de aquellos inolvidables comuneros, y no resistimos la tentación de copiar sus evidentes afirmaciones y sus valerosas repuestas, arrojadas con abnegación insuperable por el territorio español.

Dice así *El Distrito Universitario*: «Se está minando, sin contemplaciones, el entusiasmo del Maestro que allá en su Escuela ve cómo se marchitan sus ilusiones y observa, con desaliento, cómo otros compañeros, más avisados y seguramente menos merecedores que él, obtienen puestos y preeminencias para él imposibles; y así un día y otro termina por echarlo todo a paseo y a sestear tranquilo esperando tiempos mejores que nunca llegarán. Esta es la gran obra de los políticos en este sentido. ¿Qué importa que se creen miles y miles de Escuelas si van a ir a desempeñarlas los eternos parias sin otros alcances espirituales y materiales que una desilusión continua y un sueldo por demás mezquino? ¿Así se hace Patria...?»

Por otra parte, nuestro interés nos impone apartarnos de toda clase de concomitancias políticas que a la postre habrían de sernos fatales, y en último lugar, a nosotros, a los Maestros, nos cabría preguntar tanto a los unos como a los otros: ¿Qué queréis? ¿Venis a pedirnos favor, ayuda o simplemente simpatía? ¿A costa de qué? ¿No habéis estado los unos oprimiéndonos y vejándonos durante muchísimos años, paseando nuestra indigencia con sarcasmo cruel por todo el ámbito nacional y siendo víctimas propiciatorias de vuestro dinero, de vuestro orgullo y de vuestra tiranía?

¿Y qué decir de los otros? ¿No vocearon a los cuatro vientos que iba a cesar nuestra servidumbre y resolverse nuestra situación económica, y fué el ministro más conspicuo del socialismo quien volvió pasos atrás de lo legislado empezando a crear Escuelas en el sueldo de entrada que nos hicieron añorar los años de la Dictadura, y dictó aquellas disposiciones de incompatibilidades y demás que hacían pensar al Magisterio en la famosa espada de Damocles?

¿Por qué inventar, pues, que nuestra unión ha de ser de marcado matiz político, cuando de ninguna manera nos conviene? Estaríamos locos si tal hiciéramos.

Celebramos que nuestro criterio expuesto al tratar sobre *El Maestro y la política* sea el que sustentan tan honorables compañeros. La atribulada República mostróse halagüeña con el Magisterio, pero los políticos inficionaron propósitos de justicia y se ufanan en postergar a los Maestros; no obstante, llaman a estos, en sus frecuentes peroratas, los «mimados del Presupuesto».

¿Así se hace Patria...?

ELADIO GITRAMA

“LA VALENCIANA”

En esta acreditada zapatería se han recibido varios modelos de Sandalias muy bonitas y un extenso surtido en zapatos para la primera Comunión en colores Blanco, Rosa y Azul.—Precioso Zapato playero para Señoras, Caballeros y Niños, de las mejores Marcas, a precios baratísimos.

Antes de hacer vuestras compras visitar

LA VALENCIANA, calle de Zorrilla

señor Alcalá Zamora, poniendo ciertos reparos a la ley que acababa de firmar.

Bien claro está que el Gobierno no puede pasar por ello sin grave detrimento de su autoridad, tanto más cuanto que al Jefe del Estado só-

lo le cabe según el artículo 83 de la Constitución, o promulgar la ley dentro del plazo señalado, o devolverla a las Cortes.

Según las impresiones recogidas a última hora las visitas de los señores Martínez